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会  議  録 （要 旨） 

会 議 名 第２６期小金井市公民館企画実行委員の会議 第８回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 令和３年４月６日（火）午前１０時～午前１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ｂ 

出 席 委 員 生馬委員 大島委員 岸川委員 照井委員 藤原委員 宗像委員 

欠 席 委 員 なし 

事 務 局 員 大久保 落合 金子 溝江 

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和３年４月１日付け人事発令について 

 

２ 公民館運営審議会の報告 

 

３ 主催事業について 

 ⑴ 終了報告 

  ① 高齢者学級「生きがい広場」 

  ② 成人学校「菜園教室」 

  ③ 成人学校「はじめてのバードウォッチング」 

  ④ 市民がつくる自主講座 

   ・一般部門 

   ・男女共同参画部門 

  ⑤ 男女共同参画講座「知っていますか？LGBTQ―多様な性、多 

様な生き方を支える仕組みづくりを！―」 

  ⑥ 成人大学講座「ベートーヴェン―生誕２５０年―」 

 

 ⑵ 実施計画（令和３年度事業） 

  ① 青年学級「みんなの会」 

  ② 高齢者学級「生きがい広場」 

  ③ 成人学校「菜園教室」 

 

３ その他 

 ⑴ 小金井市公民館使用団体登録要綱の一部改正について 

 ⑵ 令和３年度第１回企画実行委員連絡会の開催について 

 ⑶ 本館まつりの日程について 
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会  議  結  果 

 

司会：大島委員 

 

１ 令和３年度４月１日付け人事発令について 

大久保事業係長から次のとおり報告を行った。 

・公民館長の異動 着任＝鈴木遵矢（前・市民部コミュニティ文化課長） 

         離任＝小野 朗（生涯学習部生涯学習課文化財係へ） 

 

・直営館の職員配置 

公民館名 正規職員 再任用職員 会計年度任用職員 

本館 
事業係 大久保、落合、金子 ― 溝江 

庶務係 中川、吉楽 ― ― 

貫井南分館 松本、伊藤 ― 永島 

緑分館 山﨑（敬） 林、山﨑（知） 山本 

    太文字は、異動で配置された者 

 

  山﨑（知）再任用職員及び山本会計年度任用職員から、本館の企画実行委員に対して 

 あいさつがあった。 

  その後、緑分館での会議で離任のあいさつ後に合流した金子主事から、本館の企画実 

行委員に対して着任のあいさつを行った。 

 

 

２ 公民館運営審議会の報告 

 大久保事業係長から次のとおり報告を行った。 

 ・令和３年３月１８日（金）801 会議室で開催 

・都公連委員部会運営委員会（3/3(水)小平市中央公民館）嵯峨山委員が出席 

・東京都公民館研究大会企画委員会 基調講演及び事例報告は、都公連ホームページに 

て公開中 

 ・公民館事業の報告 

・小金井市公民館中長期計画 

・公民館事業の計画 

 

 

３ 主催事業について 

 ⑴ 終了報告 

  ① 高齢者学級「生きがい広場」 

   溝江会計年度任用職員から次のとおり報告を行った。 

   ・コロナの影響で９月～１２月の開催となった。 

   ・思うように仲間づくりができずに残念に感じていたが、家から出るきっかけに 

    なり良かったという声も聞かれた。 

   ・定員２０人という設定のため、企画実行委員の皆さんには受け付けのお手伝い 
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    だけでお帰りいただく状況で残念だった。 

・ボッチャは予想外に盛り上がったので、仲間づくりとして令和３年度は早い時期 

に取り入れようと思う。 

 

   企画実行委員から次のとおり感想・意見をいただいた。 

   ・受け付けをした後、外で待つのが大変だった。 

   ・ボッチャが盛り上がった。人間関係づくりには有効だと思う。 

   ・コロナで家にこもっている人が多く「生きがい広場に参加できることが幸せだ」 

と言っていた。 

   ・企画実行委員がお手伝いできる場を作ってほしい。 

   ・市民を優先に、企画実行委員のことは気にしないで計画してほしい。 

   ・いたしかた無いが、一緒に参加できなかったことは残念だった。 

 

  ② 成人学校「菜園教室」 

   金子主事から次のとおり報告を行った。 

   ・コロナ禍により２か月遅れの開講、収穫祭や市外への野外研修が中止された。 

   ・不本意な状況ではあったが、延べ７１５人の方の参加があった。 

 

  ③ 成人学校「はじめてのバードウォッチング」 

   溝江会計年度任用職員から次のとおり報告を行った。 

   ・当初 1/30(土)、2/6(土)の予定が、緊急事態宣言のため３月に延期して実施した。 

   ・3/13(土)は荒天のため公民館本館で座学に変更した。 

   ・3/20(土)は、都立公園内での活動は自粛し、野川沿いでのバードウォッチングを 

行った。 

 

  ④ 市民がつくる自主講座 

   大久保事業係長から次のとおり報告を行った。 

   ・一般部門 ６団体による１４回の講座を実施した。延べ２１８人が参加した。 

   ・男女共同参画部門 ３団体から申請を受け、公運審での承認後にコロナのため 

    １団体が辞退した。結果として、２団体による３回の講座で延べ２８人の参加 

だった。 

 

  ⑤ 男女共同参画講座「知っていますか？LGBTQ―多様な性、多 

様な生き方を支える仕組みづくりを！―」 

   大久保事業係長から次のとおり報告を行った。 

   ・当初予定していた土曜日の午後の時間帯が、コロナによる影響で講師から変更 

    の依頼があり、平日の夜の時間帯に実施した。 

    公民館の主催講座としては、あまり設定の無い時間帯であったせいか、様々な世 

代、また外国籍の方も参加されていた。 

 

  ⑥ 成人大学講座「ベートーヴェン―生誕２５０年―」 

   落合主査から次のとおり終了報告を行った。 

   ・普段公民館に来ない年齢層をターゲットにしたかったが、結果は他の講座と変わ 

らなかった。 
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   ・公民館全体として音楽に関する講座が少ないため、今後、シリーズ化を模索して 

行きたい。 

 

 ⑵ 実施計画（令和３年度事業） 

  各担当者から、次の事業の説明を行った。 

  ① 青年学級「みんなの会」 

  ② 高齢者学級「生きがい広場」 

  ③ 成人学校「菜園教室」 

 

  企画実行委員からの意見 

  ・せっかく企画実行委員制度があるので、企画実行委員側から講座の企画を提案で 

きるようにしてほしい 

  ・「みんなの会」には企画実行委員が参加していない。ボランティア・スタッフとし 

   て活動している企画実行委員の方に押し付けているような気がしている。 

 

 

３ その他 

 ⑴ 小金井市公民館使用団体登録要綱の一部改正について 

  大久保事業係長から改正の内容について説明を行った。 

 

 

 ⑵ 令和３年度第１回企画実行委員連絡会の開催について 

  大久保事業係長から開催通知に沿って、次のとおり説明を行った。 

  ・5/18(火)午後２時 貫井南分館において開催予定 

  ・コロナにより、各館の主席者は上限３人とする。 

  ・次回の会議で出席者を決めていただきたい。 

 

 

 ⑶ 本館まつりの日程について 

  大久保事業係長から次のとおり説明を行った。 

  ・日程 令和３年１０月３０日（土）～３１日（日） 

      将棋大会 令和３年１０月２３日（土） 

  ・将棋大会の運営をご協力いただいている小金井棋友会とは日程調整済み。 

  ・逆算して、７月には実行委員会を立ち上げなければならない時期だと思う。また、 

各団体から「開催の可否について、早く判断してほしい。」と言われている。 

  ・きょうは日程だけ決めさせていただき、次回の会議で、事務局の方向性をお示しし 

たい。 

  【一同了承】 

 

 

 

次回会議：令和３年５月６日（木）午前１０時から公民館本館にて 

 

 


